
６，７月進路行事

６月４日（土） 第１回駿台全国模試（３年希望者）

６月７日（火） 第２回学習時間調査

～１３日（月）

６月９日（木） 『進路要覧・みちしるべ』発行

６月１０日（金） ３学年進路講演会

６月２３日（木） 期末考査※

～２８日（火）

６月３０日（木） ＰＴＡ主催進路講演会＠昌賢学園まえばしホール

７月１日（金） 前女ＯＧによる社会人講話（１年）

７月２日（土） 校外模試（全学年）

７月３日（日） 群馬県東大合格セミナー＠前女（３年希望者）

７月１３日（水） 三者面談（全学年）※ ［午後～］

～２０日（水）

７月２１日（木） 夏期講座Ⅰ（１，２年全員、３年希望者）※

～２７日（水）

７月２８日（木） 夏期講座Ⅱ（２，３年希望者）※

～８月３日（水）
※土日祝日は除く

６月は期末考査、校外模試に向けて「動く」
6/4 第１回駿台模試は難関大を目指す生徒対象の模試。145名の 3年生が

受験します。先日の 5/28に共通テスト模試を受け、今回の駿台全国模試

はまさに「国公立二次試験」または「私大個別試験」の“模擬”です。

6/7 第２回学習時間調査で生活習慣を見直し、整える。そして、中間考

査であぶり出した課題を克服するために、「勉強する時間を作り出す」。

そして、学習習慣を習慣化させる。学習時間や就寝時刻、スマホ時間などを可視化すること

は、自身が自覚化できることなので人から「勉強しなきゃダメ」｢スマホ時間に注意しなさ

い」と言われるより、効果があります。この 1週間を使って、質の高い生活（充実した生活）

ができるように自分自身と向き合うこと。

群馬県立前橋女子高等学校

進路指導部

令和4年6月1日(水) 第7号ＭＪ進路通信ＭＪ進路通信
6/9 『進路要覧・みちしるべ』発行。「みちしるべ」＝「合格体験談」を読んで、自分自身

の勉強法の参考やモチベーションにしてください。「進路要覧」に前女卒業生の受験データ、

今年度の入試日程の概略や大学入試の仕組みが載っています。

6/10 ３学年進路講演会では、駿台予備学校から講師を招き、昨年度の結果からわかること

と今年度の傾向、そして入試戦略について話をしてもらいます。感染症対策のため保護者の

参加は不可とさせていただきました。ご了承ください。

6/23～期末考査。中間考査での課題をあぶり出し、中間考査の自分を超えよう。6/9が考査 2

週間前、6/16が考査 1週間前。期末考査を使ってしっかり「受験学力」を身に付けよう。

6/30 PTA主催進路講演会。先日、要項を生徒を通じて配布させていただきました。PTA 主

催の保護者対象の進路講演会です。卒業生の合格体験談、卒業生の

保護者によるパネルディスカッションが主な内容で、昌賢学園前橋

ホールの小ホールでおこなわれます。6/10(金)〆切です。

7/1 前女ＯＧによる社会人講話では、様々な分野で働く前女ＯＧを

招いて、１年生対象に「仕事」について話をしていただきます。

5/25 に科目選択説明会を受けて、将来の職業について考えたい！と思っているところに、

ＯＧの方々から仕事との内容ややりがいについてレクチャーしてもらいます。

7/2 校外模試では、1,2 年生は進研模試、3 年生は進研記述模試。全員受験。大学入試を見

据え、「受験学力」を測り、全国のライバルと自分の位置を測ります。進研模試では「これ

までの既習範囲での基本的な受験学力」を Checkできます。

7/3 東大合格セミナーは、群馬県の東大を目指す 3年生が参加します。駿台予備学校から国

語、日本史・世界史、化学・物理の講師を招き、東大二次試験で得点する解答の仕方をレク

チャーしてもらいます。

Welcome to 進路指導室どんどん活用して！
北校舎２階の一番西側の部屋です。手前の「進路資料室」には自由に入れます。

「進路資料室」には生徒が使えるコピー機（有料）があります。部屋内にある本や資料は、

「進路資料室」内でのみ閲覧できます（コピー可）。大学の過去問である通称「赤本」「青

本」、推薦ＡＯ入試用の小論文、面接の冊子、キャビネットには大学別に入試要項やパンフ

レットが入っています。他に、オススメの教科別参考書・問題集、医学科専門のコーナー、

小論文対策本、大学・学部が調べられるコーナーがあります。

アコーディオンカーテンの奥の部屋は進路指導部教員用の部屋なので、声をかけてくださ

い。教員不在時は入室禁止です。常駐の進路指導部教員への進路相談・面談も可能です。セ

カンド・オピニオンとして活用してください。学年関係なく遠慮なくに話しに来てください。

職員室と進路指導室を結ぶ廊下に設置されている赤本は貸し出し可です。



受験を経験した先輩の声を聞け
卒業した前女の先輩達に聞きました。「学習面において、１年生の時にやっておけば良か

ったこと・実際にやっておいて良かったこと」。第 2弾。 ※去年も掲載した復刻版です。

①１年生の時にこれをやっておけば良かった、やっておくべきだったこと

理系の私の場合、１年生の時に「国語に時間をさけばよかった」と思っています。

古文に対して苦手意識はありませんでしたが、漢文は問題によっ

て波がありました。１年の春休みくらいにそのことを認識して、２

年のときからお弁当を食べながら、『漢文早覚え即答法』に目を通す

ことを心がけました。目を通すだけでも違うと思いますし、１年生

のときから慣れておくことで、自分にとって大きなアドバンテージ

になります。英語もですが、言語は身につくのに時間がかかりやすいので、毎日やるいい

と思います。

現代文はもはや私の敵のような存在（笑）。「英語の長文で聞かれることはわかるのに、

現代文だとわかんないんだよね〜」と、面談の時よく担任の先生と話していました(苦笑)。

でも１年生の時は授業や課題以外で、ほぼ自分で読もうとしてませんでした。コツコツや

れたのは２年の秋ぐらいからで、初めは新聞の社説だけ読んでみたり、教科書の文を読ん

だりしてました。１年生の時から、筆者の意図がとれるか、漢字はわかるかなど、何か１

つでもいいので的を絞って文を読むことに慣れるといいと思います。現代文に苦手意識の

ある人は、まず長文が飽きずに読めて、嫌いじゃないという意識作りをしてみてください。

私みたいに敵にせず、仲間にしてあげてください（笑）。

勉強面ではないですが、自分よりちょっと上か、同じくらいのレベルの子に勉強法を聞

くのは大きなメリットになると思います。多分、前女の子なら順位を言い合わなくても、

「あ、この子私よりちょっと上かな」とわかると思います。もちろん前女の子にはプライ

ドがあると思うし、私もあって（笑）、絶対人に自分の順位や点数は言わない主義でした。

でも出来る子に勉強法は聞いてました。ずるいですね（笑）。でも、それが自分にとって

プラスになってたし、刺激をうけて、モチベーションをあげるキッカケにもなっていまし

た。ライバル作りにもなるのですごくいいことかなと私は思ってます。

②１年生の時に数学をどう勉強してきたか、しておくべきだったか

私は数学が得意ではありませんでしたが、好きでした。授業で

習った範囲を、その日のうちに「青チャート」（進路部補足；今年

の１年生は「Focus Gold」）で解くことを意識していました。そ

の際例題を読んで解法を頭に入れて、練習問題を解いてみる。その

際時間をきめて取り組むことは意識していました。

数学は「解法が頭に浮かぶかどうか」がカギだと思います。教科書の練習問題で、問題

を読んで頭の中で解法を浮かべるのをテスト前には集中してやっていました。

「やるべきだったな」と思うことは夏休みに1学期に習った範囲の「青チャート」をも

う一回取り組むこと。数学は反復が大事ですし、出来なかったところが自分で何処だった

か覚えておくことが、今後の方針をたてる時にも役だったかなと思ってます。

③理系で数学と理科のここが大変、苦労したところ

数学に関していえば、数IIIをとる子はIAIIBの苦手分野を最小限に抑える方がいいと思い

ますが、実際は案外難しかったです。私は３年になって数IIIばかりに時間をかけてしまっ

た時期がありました。計画的にやれれば理想ですが、そう上手くいくわけでもないです。

だからこそ今のうちにできるだけ苦手範囲をなくして、自信を持っておくことが一番大切。

理科は化学と生物の選択でした。化学は3年の秋ぐらいに、有機と無機の範囲があって

覚えるのが大変でした。休み時間に友達と問題を出し合ったり、自分でまとめノートをつ

くったりしました。生物は問題文の言葉の綾に引っかかりやすかったので、問題を正確に
ア ヤ

読み解くことを意識しました。考察問題は苦手意識を覚えるかもしれませんが、まず手を

動かしてみて、自分の考えを確実にもつことを意識してみてください。

④最後に･･･。多分今の１年生は国立志望だと新しい年（進路部補足；新学習指導要領に

なって初の大学入試）だから3年になったら、いろんなプレッシャーを抱えるかもしれま

せん。でも、今やるべきことを全力でやってください。部活で忙しいと思っても、忙しさ

は計れないし、言い訳にはなりません。頑張った分だけ、きちんとご褒美はかえってきま

す。今足跡を作っておけば、きっと受験の日に足跡が背中を押してくれます。前女の後輩

達を応援しています。（H29卒・岩手大学 農学部）

○１年生のうちにやっておくといいことは、①授業の予

習、復習の習慣をつけること、②生活のリズムを整えて

授業中に寝ないこと、③定期試験にしっかり取り組むこ

とだと思います。基本的なことをしっかりこなすのがな

んだかんだ一番大事だなと受験を通して痛感しました。

どの先生に言われることだと思いますが、本当に大切だ

と思います。

私は、部活から帰ったあとにそのまま寝てしまって、

予習をしないまま授業を受け、その日の授業がよく理解

できないというのがもったいなかったなと思います。定期試験は苦手な分野でもがんばっ

て取り組んだ方がいいです。わたしは英語が苦手で定期試験もその場しのぎの勉強で済ま

せていたので、受験期もずっと英語が苦手なままでした。

部活をやっている人は毎日忙しくて大変だと思いますが、半日練習のときは練習後に学

校に残って一緒に課題をしたり、移動中に単語の問題を出し合ったりするとお互い頑張れ

ると思います。部活内で勉強を頑張る雰囲気があると、自然と自分も頑張れます。逆にさ

ぼる雰囲気があると流されてしまうので強い気持ちを持ってください！

定期試験で大事なのは間違えたところを確認することですが、部活内で点数を見せ合っ

て競うのもありかなと思います！

コツコツと少しずつでも勉強をすることが一番の近道だと思います！私はそれができな

くて後悔しているので１年生には頑張ってほしいです！（H29卒・埼玉大学 経済学部）


